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Création d’un cursus de formation à urbanisme  
 

Madame la Conseillère exécutive chargée de l’enseignement 

supérieur, 

L’Université de Corse et l’école d’ingénieurs Paolitech affichent 

aujourd’hui une volonté claire de développer de nouveaux cursus de 

formation. Pourtant, il n’existe toujours aucun cursus habilité à former des 

urbanistes en Corse ni aucune école d’urbanisme à part entière.  

De ce fait, les jeunes Corses qui souhaitent se diriger vers les métiers de 

l’urbanisme sont contraints de quitter l’île pour suivre leur formation sur le 

continent. Cela contribue à un phénomène bien connu : la majorité des 

professionnels de l’urbanisme en poste en Corse ne sont pas issus du 

territoire. 

Cette réalité entre en contradiction avec la volonté de corsisation des 

emplois, plusieurs fois affirmée par le Conseil exécutif. Elle est également 

problématique dans la mesure où notre île possède des spécificités 



normatives et des défis d’aménagement propres, qui nécessitent des 

réponses contextualisées et des outils adaptés à notre environnement 

insulaire. 

Dans la perspective du processus de Beauvau, qui vise à doter la Corse 

d’un statut d’autonomie, et dans le contexte de la révision du PADDUC, il 

apparaît d’autant plus nécessaire de former sur place des urbanistes qui 

maîtrisent les enjeux propres à notre île. L’ouverture d’un cursus en 

urbanisme et géographie à Corte ou alors d’une école d’urbanisme 

spécialisée dans l'aménagement du territoire méditerranéen répondrait à 

cette exigence. Je tiens également à préciser que cette demande est 

portée par le Réseau des urbanistes, géographes et aménageurs de 

Corse. 

Madame la Conseillère, compte tenu de tous ces éléments, 

envisagez-vous de faire valoir la nécessité d’ouvrir une formation en 

urbanisme à Corte, et d’engager en ce sens des discussions 

concrètes avec le Président de l’Université de Corse, le Président de 

Paolitech ou également tout porteur de projet souhaitant développer 

une école d’aménagement du territoire ?  

 

 

 


